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Gemeinde Ottendorf-Okrilla 
Ortschaftsrat Medingen 
 
 
 
Niederschrift            über die öffentliche Sitzung des Medinger Ortschaftsrates  
                                  am Donnerstag, dem 17.10.2024, 19.00 – 20.14 Uhr,  
                                  Vereinshaus Medingen, Am Sportplatz 4, Ottendorf-Okrilla 
 
Teilnehmer: 
 
 
Verwaltung: 
Gäste: 
Entschuldigt:  
Unentschuldigt: 
Leitung der Beratung: 
Schriftführer:                      

Ortschaftsrat Markus Eisold, Ortschaftsrat Karsten Stephan, 
Ortschaftsrat Axel Feste 
Ortsvorsteher René Edelmann 
- 
Herr Stranz 
Ortschaftsrat Purschwitz 
- 
Ortsvorsteher René Edelmann 
Viola Berger 

 
 
 
 
  
TOP 1. Feststellung der fristgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Edelmann begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte und Herrn Stranz. Die ordnungsgemäße, 
fristgerechte Ladung des Ortschaftsrates wird festgestellt. Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig. 
Es gibt keine Einwendungen zur Tagesordnung. Als Mitunterzeichner werden Herr Eisold und 
Herr Stephan benannt. 
 
 
 
 
TOP 2. Anfragen aus der Bürgerschaft 
 
Beiträge aus der Sitzung 
-keine- 
 
 
  
 
TOP 3. Verwendung von Sachmitteln des Ortschaftsrates Medingen - Beschluss 

             Nr. ORM 030/2024 
 
Sachstand  
Der Rassekaninchenverein S 257 Weixdorf und Umgebung e.V. veranstaltet alljährlich eine 
Rassekaninchenausstellung. Diese findet am 23. und 24.11.2024 statt. Der Ortsvorsteher schlägt 
den Ortschaftsräten eine finanzielle Unterstützung der Veranstaltung vor. Der 
Rassekaninchenverein soll für seine ehrenamtliche Arbeit zur Pflege und Erhaltung dieses 
Kulturgutes einen Betrag in Höhe von 200,00 Euro erhalten, welcher aus den Verfügungsmitteln 
des HH-Jahres 2024 finanziert wird. 
 
Beiträge aus der Sitzung 
Herr Stranz fragt nach, wie es zu solchen Spenden und deren Höhe kommt. 
 
Herr Edelmann antwortet, dass die Ortschaftsräte in der weiteren Vergangenheit keine 
Geldzuwendungen parallel zur gemeindlichen Vereinsförderung vergeben durften. Nachdem aber 
die Ortschaften Ottendorf-Okrilla und Hermsdorf dennoch Sachmittel der Ortschaftsräte an 
Vereine etc. weiterreichten, hat auch der Ortschaftsrat Medingen vor drei Jahren damit begonnen 
auf konkrete Anfragen mit anlass- und projektbezogen Zuwendungen zu unterstützen. 
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Abstimmungsergebnis 
für den Beschluss stimmten            4 
gegen den Beschluss stimmten      0 
Stimmenthaltungen                         0 
 
Beschluss 
Der Ortschaftsrat Medingen beschließt eine finanzielle Zuwendung für die 
Rassekaninchenausstellung 2024 des Rassekaninchenvereins S 257 Weixdorf und Umgebung 
e.V. in der Gesamthöhe von 200,00 Euro. 
 
 
 
 
Herr Edelmann übergibt wegen Befangenheit die Sitzungsleitung an Herr Eisold. 
 
 
 
 
TOP 4. Verwendung von Sachmitteln des Ortschaftsrates Medingen - Beschluss 

Nr. ORM 031/2024 
 
Sachstand  
Der Verein für Heimatgeschichte und Dorfentwicklung Medingen e.V. setzt sich seit mehr als 25 
Jahren für die Verschönerung und den Erhalt unseres Ortsbildes ein. Dessen Mitglieder 
organisieren alljährlich Veranstaltungen und engagieren sich bei verschiedensten Projekten, wie 
der Schaffung von Sitzgelegenheiten, der Errichtung und dem Betrieb einer Bücherzelle und 
verschiedenen Informationstafeln, der Instandhaltung der Zürner-Gruft, des Fritz-Höppler-Grabes 
und des Goldborns. 
Der stellvertretende Ortsvorsteher schlägt den Ortschaftsräten eine finanzielle Unterstützung 
dieser vielfältigen Arbeit vor. Der Heimatverein Medingen soll für seine ehrenamtliche Arbeit einen 
Betrag in Höhe von 1.000,00 Euro erhalten, welcher aus den Verfügungsmitteln des HH-Jahres 
2024 finanziert wird.  
 
Beiträge aus der Sitzung 
Herr Eisold führt aus, dass es die erste Spende ist, welche dem Heimatverein Medingen gewährt 
wird. Damit begründet sich auch der höhere Betrag. Allein eine Eichenbank kostete in der 
Vergangenheit 600 Euro. 
 
Herr Feste fasst zusammen, dass der Ortschaftsrat mit der Zuwendung an den Rassekanin-
chenverein also insgesamt 1.200.00 € vergibt. 
 
Auf Nachfrage ergänzt Herr Edelmann, dass dem Ortschaftsrat im Jahr 2024 noch Mittel für die 
Jubilare und die Neugeborenen verbleiben.  
 
Abstimmungsergebnis 
für den Beschluss stimmten            3 
gegen den Beschluss stimmten      0 
Stimmenthaltungen                         0 
 
Beschluss 
Der Ortschaftsrat Medingen beschließt eine finanzielle Zuwendung für die weitere Anschaffung 
von Stadtmobiliar für den Verein für Heimatgeschichte und Dorfentwicklung Medingen e.V. in der 
Gesamthöhe von 1.000,00 Euro. 
 
 
 
 
Herr Edelmann übernimmt wieder Sitzungsleitung.  
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TOP 5. Seniorenweihnachtsfeier 2025 - Beschluss 

Nr. ORM 032/2024 
 
Sachstand  
In den Ortsteilen werden verschiedene Weihnachtsfeiern für Seniorinnen und Senioren 
angeboten.  
Im Ortsteil Medingen veranstaltet seit Jahren der AWO Seniorenclub Medingen ein solches 
Angebot. Dieses wurde in der Vergangenheit durch den Ortschaftsrat Medingen finanziell 
unterstützt.  
Für das Jahr 2025 schlägt der Ortsvorsteher den Medinger Ortschaftsräten vor, gemeinsam mit 
dem AWO Seniorenclub Medingen eine Seniorenweihnachtsfeier für den Ortsteil Medingen zu 
organisieren. 
Die Beteiligung der Ortschaftsräte bei der Organisation und Durchführung dieser Veranstaltung 
wird vorausgesetzt.  
Der Ortschaftsrat Medingen stellt für die Weihnachtsfeier vorerst einen Betrag in Höhe von 500,00 
Euro bereit, welcher aus den Verfügungsmitteln des HH-Jahres 2025 finanziert wird. 
 
Beiträge aus der Sitzung 
Herr Edelmann führt aus, dass es hierzu auch eine Anfrage seitens des Vorsitzenden des AWO-
Seniorenclubs Herr Junitz gibt, welcher sich eine gemeinsame bzw. durch den Ortschaftsrat 
organisierte Feier wünscht. 
Denkbar wäre auch eine mit dem Ortschaftsrat Hermsdorf angebotene Weihnachtsfeier im 
Gasthof Hermsdorf. 
 
Herr Eisold verweist auf die besseren Gegebenheiten in Hermsdorf. 
 
Dem stimmt Herr Edelmann zu. Allerdings sollte zumindest bei den ersten Feiern der Seniorenclub 
mitwirken. Eine Abstimmung der Örtlichkeit ist daher notwendig.  
 
Die Alternativen im Ortsteil Medingen sind gering. Einzig das Vereinshaus steht neben dem 
Medinger Gasthof zur Auswahl. Die örtlichen Einrichtungen scheiden kapazitätsbedingt und durch 
das fehlende Mobiliar aus. 
 
Herr Eisold findet die Weihnachtsfeier im eigenen Ortsteil eine optimale Lösung, da gerade wir 
uns auf die Fahne geschrieben haben, generationsübergreifende Angebote zu schaffen. 
 
Alle Ortschaftsräte bieten ihre aktive Mitarbeit an. 
 
Abstimmungsergebnis 
für den Beschluss stimmten            4 
gegen den Beschluss stimmten      0 
Stimmenthaltungen                         0 
 
Beschluss 
Der Ortschaftsrat Medingen beschließt für das Jahr 2025 eine Seniorenweihnachtsfeier für den 
Ortsteil Medingen gemeinsam mit dem AWO Seniorenclub Medingen zu veranstalten. 
 
 
 
 
TOP 6. Sitzungsplan 2025 - Beschluss 

Nr. ORM 033/2024 
 
Sachstand  
Gemäß § 36 (2) der Gemeindeordnung für den Freistaat Sachsen und Nr. 4 Abs. 1 
Geschäftsordnung des Gemeinderates beschließt der Gemeinderat über Ort und Zeit seiner 
regelmäßigen Sitzungen. Des Weiteren heißt es unter § 69 (2) SaechsGemO zur Anwendung von 
Rechtsvorschriften, dass für den Ortschaftsrat die Vorschriften über den Gemeinderat gelten.  
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Als Sitzungstag und -zeit des Ortschaftsrates Medingen wird in der Regel der 3. oder 4. 
Donnerstag im Monat um 19:00 Uhr vorgeschlagen. Die Sitzungen finden regulär alle 2 Monate 
statt. Als Sitzungsort wird das Vereinshaus Medingen festgelegt. 
 
Somit tagt der Ortschaftsrat Medingen im Jahr 2025 an folgenden Terminen: 
Donnerstag, 20.02.2025 
Donnerstag, 24.04.2025 
Donnerstag, 26.06.2025 
Donnerstag, 21.08.2025 
Donnerstag, 23.10.2025 
Donnerstag, 18.12.2025 
Zu weiteren Sitzungen kann bei Notwendigkeit außerordentlich eingeladen werden. 
 
Das Arbeitswochenende 2025 soll am 13./14.09.2025 stattfinden. 
 
Beiträge aus der Sitzung 
- keine - 
 
Abstimmungsergebnis 
für den Beschluss stimmten            4 
gegen den Beschluss stimmten      0 
Stimmenthaltungen                         0 
 
Beschluss 
Der Ortschaftsrat Medingen beschließt seinen Sitzungsplan 2025 gemäß o.g. Sachstand. 
 
 
 
 
TOP 7. Informationen, Anfragen, Sonstiges 
 
Beiträge aus der Sitzung 
 
Beschlussliste 2024 
Herr Edelmann verweist auf die fortgeschriebene Beschlussliste. Die grün markierten Beschlüsse 
wurden hauptsächlich durch Gemeinderatsbeschlüsse oder durch Auszahlungen vollzogen. Die 
rot gekennzeichneten Beschlüsse blieben bislang unbeantwortet. Das kann viele Gründe haben. 
Neben längeren Bearbeitungszeiten sind diese aber offensichtlich durch den 
Bürgermeisterbereich nicht an die Amtsbereiche weitergeleitet worden. Wahrscheinlich trifft dies 
auch für die Niederschriften zu. Es wäre angemessen, wenn der Ortschaftsrat zwischenzeitlich 
hin und wieder einen aktuellen Sachstand zu den einzelnen Themen bekommen würde. 
 
Herr Stranz fragt, wo die gefassten Beschlüsse einsehbar sind. 
 
Herr Edelmann informiert, dass die zurückliegenden Beschlüsse leider nicht im RIS der Gemeinde 
Ottendorf-Okrilla hinterlegt wurden. Allerdings sind diese unter www.ortsteil-medingen.de zu 
finden.   
Die Arbeit der Ortschaftsräte konnte den Bürgerinnen und Bürgern in den vergangenen Jahren 
leider nicht transparent kommuniziert werden. Das Ratsinformationssystem stand den 
Ortschaftsräten leider nicht zur Verfügung.  
Lediglich die Sitzungstermine wurden eingetragen und die Bekanntmachung als Dokument 
hinterlegt. 
 
Eine Nachfrage bei der Rechtsaufsicht des Landkreis Bautzen ergab im Januar 2024, dass die 
Ortschaftsräte gleich dem Gemeinderat zu behandeln sind. 
 
Damit sind zu den Sitzungen der Ortschaftsräte nicht nur Bekanntmachungen und Einladungen 
fristgerecht zu veröffentlichen, sondern auch Beschlussvorlagen und Beschlüsse zu fertigen. Dies 
wird in Medingen seit langem rechtskonform umgesetzt. Alle Unterlagen einschließlich der 



 

5 

 

Niederschriften müssen fortan im Ratsinformationssystem hinterlegt werden. 
 
Zur Umsetzung hatte der Bürgermeister festgelegt, dass dies erst nach den Kommunalwahlen 
2024 ab den konstituierenden Sitzungen erfolgen soll. Leider gibt es aktuell immer wieder 
technische Probleme. 
 
Überregionaler Radweg 
Herr Eishold erkundigt sich zu den innerörtlich gesetzten Masten bspw. auf der Bärnsdorfer 
Straße.  
Herr Edelmann erklärt, dass hierzu eine Anfrage bei der Verwaltung eingereicht, aber noch nicht 
beantwortet wurde. Anscheinend wird dies eine erweiterte übergeordnete Beschilderung für den 
überregionalen Radweg. 
 
Herr Stranz fragt an, ob es sich ggf. um eine örtliche Ausschilderung handeln könne.  
Herr Edelmann erklärt, dass diese dann durch die Gemeindeverwaltung beauftragt worden wäre. 
Die Ergänzung dieses örtlichen Leitsystems bspw. an den Ortseingängen und den öffentlichen 
Einrichtungen hatte der Ortschaftsrat bereits vor längerer Zeit angeregt und zur Haushaltsplanung 
für das Jahr 2024 angemeldet. 
Diese Erweiterung fand leider bislang keine Berücksichtigung. 
  
Das innerörtliche Leitsystem wurde 2010 in der Gemeinde Ottendorf-Okrilla eingeführt. Es blieb 
allerdings unvollständig.  
So fehlen u.a. Hinweise zum Jugendclub, der Kita Zwergenland und dem Vereinshaus. 
Wünschenswert wären aber auch Hinweise für den Goldborn, den Tennisplatz und die Kegelbahn. 
Letztlich gab es auch schon ein Leitsystem in der noch selbstständigen Gemeinde Medingen. 
Dies hatte der Heimatverein ursprünglich weitergeführt. Es ist jedoch nicht zielführend zwei 
verschiedene Systeme parallel zueinander vorzuhalten. 
Das Leitsystem berücksichtigt neben den öffentlichen Gebäuden auch braune Schilder für 
Sehenswürdigkeiten und die gelben für Gaststätten und Pensionen.  
 
Der Vertrag wurde mit der Firma Klimm Werbetechnik geschlossen. Sie vermarktet Werbeflächen 
im Gemeindegebiet und stellt dafür dieses Leitsystem zur Verfügung. Dieser Vertrag lief 10 Jahre. 
Danach hat die Verwaltung diesen Vertrag ohne Gemeinderat um weitere 10 Jahre verlängert.  
 
Nachnutzung KiTa Zwergenland 
Herr Eisold erkundigt sich nach dem Arbeitsstand zum ORM 022-2024. 
Herr Edelmann berichtet, dass es hierzu leider keine Rückmeldung seitens der Verwaltung gibt. 
Er verweist auf seine Ausführungen zu Beginn des Tagesordnungspunktes, dass der 
Ortschaftsrat erwarten kann, nach einer angemessenen Bearbeitungszeit zumindest einen 
Zwischenstand mitgeteilt zu bekommen.  
 
Fußweg Weixdorfer Straße 
Herr Edelmann informiert, dass die angeregte beidseitige Fortführung des Fußweges am Netto-
Markt im September beauftragt wurde und der Ausbau laut Bauamtsleiter Herrn Jäpel bis Ende 
Oktober umgesetzt werden soll.  
Eigentlich hätte diese Maßnahme mit dem Bau des Netto-Parkplatzes und dessen dazugehörigen 
Fußwegabschnittes ausgeführt werden sollen. Neben einem ungeklärten Grunderwerb führte 
Krankheit zur Verzögerung. 
Herr Eisold hinterfragt die Ausführungsunterlagen und regt eine Bordabsenkung an der 
Einmündung Am Kronenberg sowie auf der gegenüberliegenden Straßenseite an. 
Herr Stranz erkundigt sich zum Schotterstreifen zwischen Fahrbahn und Gehweg. 
Herr Edelmann verweist auf die fehlende straßenbegleitende Regenentwässerung der 
betreffenden Kreisstraße. Der Schotter ermöglich die Versickerung des Regenwassers. 
 
Wohnbebauung Am Eichelberg 1 f bis k 
Herr Edelmann informiert, dass der Volksbank Raiffeisenbank Meißen-Großenhain eG eine 
positive Baugenehmigung für die geplante Wohnbebauung Am Eichelberg 1 f bis k vorliegt und 
jetzt an der Ausschreibung der Baumaßnahme arbeitet. Der 1. Spatenstich findet Anfang 2025 
statt. 
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1. Änderung B-Plan Lebensmittelmarkt und Wohnbebauung Medingen 
Herr Edelmann berichtet, dass die 1. Änderung des B-Plans Lebensmittelmarkt und 
Wohnbebauung Medingen mit GR 060/2024 durch den Gemeinderat bestätigt wurde. Die Fläche 
für eine Kettenhausbebauung wurde zu Gunsten einer EFH-Bebauung aufgelöst. Auf Wunsch des 
Ortschaftsrates konnte im Gegenzug die Fläche für ein Betreutes Wohnen o.ä. Wohnformen 
vergrößert werden. 
 
Lärmaktionsplan der Gemeinde Ottendorf-Okrilla 
Der Lärmaktionsplan wurde mit dem GR 053/2024 beschlossen. Hinweise des Ortschaftsrates 
sind teilweise berücksichtigt.  
Eine Verkehrsberuhigung am Ortseingang Hufen sieht die Verwaltung wegen einer aktuellen 30er 
Begrenzung aus der Ortschaft Weixdorf kommend, für nicht notwendig. Allerdings wird der 
Bürgermeister nochmal mit dem Landratsamt dahingehend sprechen, ob eine Querungshilfe im 
Bereich der Bushaltestelle umsetzbar ist. 
 
2. Änderung zum Bebauungsplan „Gewerbegebiet Eichelberg II“ Medingen 
Der Gemeinderat fasste den Abwägungs- und dem Satzungsbeschluss (GR 051/2024 und GR 
052/2024). Damit wurden die baulichen Grundsätze für den geplanten Ersatzneubau der KiTa 
Zwergenland angepasst. Hinweise von Bürger sind in der Planung zu berücksichtigen bzw. 
wurden teils schon beachtet. Der L-förmige Flachbau schirmt den Außenspielbereich zur 
Wohnbebauung ab. Zusätzliche Parkplätze sind ebenfalls angedacht. Der Grünstreifen entlang 
der Straße Am Kronenberg hat Bestand. 
 
Erweiterung des Gerätehauses der OFW Medingen 
Herr Stephan fragt nach dem Stand zum geplanten Anbau an das Medinger 
Feuerwehrgerätehaus. 
Herr Edelmann schlägt vor, dieses Thema wegen des breiten Interesses auf die Tagesordnung 
der nächsten Sitzung zu setzen. Dies begrüßen die Ortschaftsräte. 
 
 
 
Ende der Sitzung gegen 20.14 Uhr 
 
 
 
René Edelmann                                                                 Viola Berger         
Ortsvorsteher                                                                     Schriftführerin 
 
mitunterzeichnende Ortschaftsräte: 
 
 
 
Markus Eisold                                                                     Karsten Stephan 


